

LEED

el anuncio de CLIMENT y LA PORTA inserto en la cuarta plana.

ALCOY 13 DE ABRIL DE 1881.

LA INDUSTRIA LANERA ALCOYANA.

La Industria Lanera Española de Tarrasa publica el siguiente artículo que dejamos a la consideracion de nuestros lectores. Los errores que contiene mañana los refutaremos.

«La noticia que se echó á volar de que la fabricacion de Alcoy tenia tantos pedidos que le es imposible satisfacerlos, ha dado margen á los periódicos afiliados al libre cambio para sacar argumentos con que apostrofar á los fabricantes catalanes, suponiendo que estos se ocupan mas del arancel que del progreso de su industria.

Es una injusticia notoria la que envuelve semejante acusacion. Nadie ignora en España que la industria catalana sabe luchar y competir, y que económicamente habiendo, ha seguido el movimiento progresivo de otros países en gusto y perfeccion.

Reconocemos que la industria lanera alcoyana está muy adelantada, y por ello nos felicitamos como debe felicitarse todo español que estime en algo la honra y la gloria de la patria, pero no podemos concederle mas importancia que la catalana.

Ahí está la estadística de la contribucion industrial de 1879, que elocuentemente está diciendo que la provincia de Alicante paga una novena parte de la cuota con que contribuye la de Barcelona; dato que se halla en completa consonancia con el que adujo el conocido comerciante de Madrid D. Julian Prata, que aseguró en la Junta de Aranceles que Alcoy vendió durante el año 1880, 20,000 piezas de tegidos del ramo de pañería, que representan 400,000 kilogramos de lana en bruto, y concediendo que consume 200,000 kilógs. en otros artículos, aunque la verdadera especialidad de Alcoy es la pañería ordinaria, tendremos que Alicante consume 800,000 kilogramos de lana, mientras que Barcelona lava, hila y tege 7 millones y medio.

La fabricacion catalana representa, pues, una gran riqueza, y no es justo ni conveniente dejar que se la postergue; pero dejando esto aparte, ¿es cierto que los industriales de Alcoy han prescindido en sus gestiones del resto de España? Las conclusiones del voto particular y los informes de los centros fabriles lo desmienten como y tambien el proceder de los fabricantes bejaranos, dedicados á la pañería barata, á quienes ha hecho inmenso daño la partida de tegidos de borra que no se consignó en el Arancel de 1877, y finalmente, lo desmienten las firmas de los fabricantes de Alcoy, suscribiendo el informe de los centros pañeros nacionales.

Se dice así mismo que la produccion de Alcoy puede competir con la de todo el resto de España y del extranjero. Lo primero lo creemos muy posible, y nada tendria de particular puesto que pueden influir circunstancias de localidad y ciertas facilidades de que tal vez carecen los otros centros; y nos felicitariamos de que Alcoy produjese diez veces mas de lo que hoy produce. Con respecto á lo segundo se nos ocurren algunas dudas, y preguntamos: ¿compite la fabricacion alcoyana con la extranjera en perfeccion solamente ó en condiciones de baratura? Y si compite en

baratura, ¿se entienden ó no comprendidos los derechos arancelarios?

Si compite en absoluto, ¿porqué algunos periódicos piden la rebaja de aquellos derechos, si en el país encuentran lo que desean? Si compite con los actuales derechos, ¿vendremos que las reclamaciones de nuestros fabricantes se limitan á los tegidos de borra y otros artículos finos y delgados, y como reconocen aquellos que algunos artículos quedan aun protegidos, ¿qué decir que la pañería ordinaria sostiene la competencia?

Si mal no recordamos, los informes de muchos centros mercantiles aseguran contestes que los tegidos baratos y los mas ordinarios se importan en mayor cantidad. ¿Como se compagina, pues, la declaracion de estos centros con las afirmaciones librecambistas de que la fabricacion de Alcoy compite con la extranjera? Ojalá que así fuese, porque entonces la cuestion quedaria resuelta en favor de nuestra industria, y no solo veriamos decrecer la importacion extranjera, sino que se abriria para los productos españoles el hermoso horizonte de la exportacion, lo cual le daria mayor gloria que el empeño de crear dificultades al acrecimiento de la industria lanera del país.

Para concluir, diremos á los que muestran interés por divorciar á los industriales de Alcoy, de los de Béjar, Tarrasa, Sabadell y Olesa, que todos están perfectamente unidos, que un mismo pensamiento los une y que marchan todos de consuno en las cuestiones arancelarias, por mas que algunas de sus disposiciones interesan mas á las unas comarcas que á las otras, segun la clase de tegidos á que dedican su actividad y su fortuna.»

Recepcion de la comision de Asturias.

La recepcion se ha celebrado en la cámara, acompañando á los reyes SS. AA. las infantas, los ministros, todos de uniforme, grandes de España, altos funcionarios de palacio, y los generales Concha, Quesada, y Novaliches.

S. M. la reina y las infantas lucian elegantes y lujosos trajes de corte.

A poco de llegar los invitados á las reales habitaciones, el jefe superior de palacio, señor duque de Sexto, puso en conocimiento de SS. MM. esta noticia; y entonces los reyes, acompañados de S. A. la princesa de Asturias y de de SS. AA. las infantas, ocuparon los sillones previamente dispuestos.

A poco de esto, y previo aviso del gentil hombre de servicio, entró la comision de Asturias, situándose todos sus individuos frente á las reales personas, y despues de una reverencia general y de otra especial de su presidente, el Sr. Posada Herrera, este leyó el siguiente discurso:

«Señor: La provincia de Oviedo, que en esta solemnidad representamos, renunció á sus fueros y libertades ante el interés de la unidad nacional; pero mira como uno de sus mas gloriosos timbres, que los infantes herederos de la corona de España, lleven el título de príncipes de Asturias y la insignia de la cruz de la Victoria, recuerdo y testimonio á la vez de su antiguo espíritu, tan independiente y liberal como católico y monárquico.

Hubo un tiempo en que los príncipes ejercian allí jurisdiccion y señorío y en que el Principado formaba el patrimonio con que sostenian en persona la casa y real Estado.

Así lo tuvo la inmortal reina doña Isabel la Católica, desde el momento en que fué declarada infanta heredera de los reinos de Castilla.

Modificada por el bien público esta legislacion é incorporados perpétuamente á la corona la jurisdiccion y las rentas del principado, se estableció por antiquísima costumbre que la provincia presentase al rey con ocasion de nacimiento de los príncipes la ofrenda de mil doblas y la cruz de la Victoria, como símbolo de aquel patrimonio y como prueba de ser Asturias la primera en proclamar y reconocer al inmediato heredero de la corona.

Dignese V. M. admitir esta sincera muestra de lealtad de los hourados habitantes de aquella costa y peñas bravas, llenos de júbilo al ver asegurada la sucesion de la monarquía en la tierna princesa que brilla hoy en los brazos de su augusta madre.

Si Dios concadiese á V. M. un hijo varon, que entonces llevará el título de príncipe de Asturias, no por eso disminuiria nuestra adhesion á la princesa, á quien hoy por derecho y por la voluntad de V. M. corresponde; así como rendimos tributo de consideracion y agradecimiento á la noble infanta hermana de V. M., en quien para honra de Asturias se conservó aquella dignidad por nosotros tan preciada; porque, aunque sean distintas las personas es una la institucion y una la dinastía, y porque el afecto que nos inspira los príncipes de la estirpe real, se concentra como en un foco en el amor y respeto que profesamos á V. M.

Al saludar y rendir homenaje á V. M. en representacion de la princesa de Asturias, y al desear que S. A. crezca en años y virtud pedimos tambien al cielo la felicidad de V. M. en la que se cifran la dicha y ventura de la nacion.»

Terminado su discurso, el Sr. Posada entregó á S. M. la cruz de la Victoria, y pasandose á S. M. la reina, esta la puso en el lado izquierdo del cuerpo de la princesa de Asturias.

Dicha insignia es una placa de oro con esmalte azul, y en el centro, en brillantes, la cruz de los Angeles.

El Sr. Suarez Inclan entregó al mayor domo mayor, señor marqués de Alcañices, la ofrenda de mil doblas consistente en tres mil duros en centenes de este año, contenidas en una caja cuadrada de terciopelo azul celeste (que es color de la provincia), en cuya tapa hay en letras doradas una respetuosa dedicatoria.

S. M. el rey pronunció acto continuo un correcto y sentido discurso, expresando su agradecimiento como soberano y como padre por las manifestaciones de adhesion de los representantes de Asturias, y recordando que tambien habia llevado la cruz de la Victoria. Prometió tener siempre muy presentes los intereses del Principado, y dijo que se destinarian las mil doblas de la ofrenda á las obras de reparacion de la basilica de Covadonga, cuya cueva fué cuna de la independencia y de la unidad de la nacion española.

Terminada con esto la ceremonia, SS. MM. conversaron afectuosamente con los comisionados, que son los Sres. Posada Herrera Suarez Inclan, Ruiz Gomez, los marqueses de Muros, Campo Sagrado y Ferrera y los diputados provinciales Sres. Llano Ponte, Gil, Carvajal, Suarez y Castañon.

La fiesta terminó á las tres y media.

EN BÚSCA DEL POLO SUD.

¿El polo Sud! ¿Qué se sabe de él? Nada ó casi nada.

El polo Norte ha tenido el privilegio de atraer con preferencia la atencion de viajeros y geógrafos, y una tras otra, expediciones numerosas han recorrido aquellas heladas regiones: ¿quién no conoce ya, á poca instruccion que tenga, las comarcas del polo Norte con sus auroras boreales, sus osos blancos y sus renos?

Verdad es que el conocimiento de las regiones árticas nos interesa más que el de las antárticas. Las expediciones á las regiones árticas no han sido hechas sólo por curiosidad científica, sino para resolver un problema de utilidad práctica: descubrir el paso del Noroeste.

Cuando Dumont d'Urville en 1840 recorria los mares del Sud con el *Astrolabio* y la *Zeles* descubrió, sin avanzar mucho en latitud, tierras desconocidas.

Una costa inmensa, obstruida á trechos por enormes bancos de hielo, se presentó ante el viajero rodeando la region polar á mucha distancia del polo Antártico. Aquella costa se llamó *Tierra Adelia*.

Nueve años antes, Wilkes y Ross, metiéndose entre hielos y sorteando los témpanos, ó abriéndose canal entre ellos, llegaron hasta 160 millas del polo magnético; pero no consiguieron observar extensos horizontes, ni determinar bajo aquellas inmensas capas de hielo los contornos orográficos del suelo.

Ménos aún se puede decir de la fauna y de la flora de aquellas soledades. Ni siquiera puede hablarse de los accidentes meteorológicos que en ellas se presentan. Únicamente se sabe que allí el frio es mucho mas intenso que en el polo Norte; los hielos se extienden á latitudes mucho mas bajas, y el Verano es reducido. Puede afirmarse que no nieva nunca, y que no tienen lugar allí jamás esas estrepitosas tempestades frecuentes en las zonas tropicales y aun en las templadas; allí no hay más que auroras polares, tempestades á fuego lento, como las llamas Silberman.

¡País lleno de encantos para los que sólo lo encuentran en lo desconocido!

Han formado los marinos italianos Negri y Bove una expedicion que continúe en las regiones antárticas las tradiciones de los famosos viajeros antes citados. El gobierno italiano no auxilia mucho la empresa; pero en cambio se han instalado comités en todas las comarcas de Italia, que recogen los productos de la suscripcion particular. Se calcula que los gastos de la expedicion se elevaran á 600,000 francos.

Contaban los viajeros partir hace pocos dias de Génova; pero los preparativos retrasan la fecha de la partida. Hé aquí ahora los propósitos:

Salir por el estrecho de Gibraltar al Atlántico, que cruzarán con rumbo S.O., sondeando los fondos y estudiando las corrientes que se encuentren á distintas profundidades. En Montevideo se proveerán de los útiles necesarios para la invernada; harán reconocimientos parciales en Tierra de Fuego para asegurar los aprovisionamientos de carbon, y despues todos los expedicionarios continuarán su camino hácia las islas de Shetland del Sud, pasando entre la Patagonia y las islas Falkland.

Ya en los mares antárticos, empezarán las investigaciones interesantes. Se trata de estudiar la configuracion de las tierras australes, de apreciar lo que hay de verdad acerca del continente polar, de recoger preciosas indicaciones sobre las oscilaciones del péndulo, sobre la atmósfera y sobre la

temperatura, determinando de una manera precisa la posición del polo frío etc., etc.

El comandante Negri y el teniente Bove no desconocen las observaciones de Ross sobre la imposibilidad de abordar las tierras antárticas y las grandes dificultades de una internada en aquellas regiones, pero se prometen muchos resultados de su esfuerzo, sobre todo del auxilio del vapor, del que tratan de hacer uso en grande escala para tomar los trabajos de avance y de resistencia.

La intención es dirigirse primero á Tierra Adelia, invernar allí, y en el verano, que es invertido con relación al de nuestro hemisferio, marchar hacia el Oeste, atravesar el continente del Sud, y rodeando los montes Parry y Sabina, internarse en la inmensa valla de hielos, cruzándola hasta donde sea posible.

Si son ciertas las observaciones de Lambert, que decía: «En el Polo mismo, durante el verano siempre es mediodía», en los alrededores del extremo del eje terrestre posible es que se encuentren el mar libre ó el continente en disposición de avanzar hacia el mismo Polo.

Sección local.

Según oportunamente anunciamos, el lunes por la mañana se verificó el acto de abrir la compuerta al manantial de Barchell, esperanza de gran número de nuestros industriales y agricultores. Los resultados, sin embargo, hasta ahora, no corresponden á las esperanzas que se tenían fundadas, pues solo sale media hila de agua, y esta tardó en llegar, á causa del mal estado de la acequia ó canal que la reparte, desde el manantial al sitio llamado *Casetes de Barchell*, distante de aquel unos tres cuartos de hora, la friolera de unas nueve horas. Esto demuestra el estado de sequedad en que estaba la citada acequia y la cantidad de agua que se pierde por esta y otras causas.

Esta tarde habrá ejercicio de *Tinieblas* en las iglesias de Santa María, San Mauro y San Francisco y San Agustín. En la primera de dichas iglesias se cantará el *Miserere* de D. José Jordá, en la segunda el del Maestro Camañó y en la tercera el de D. José Espí; este último será cantado por varios distinguidos aficionados de esta ciudad.

Siempre se ha distinguido nuestra ciudad por la suntuosidad y pompa con que celebra las funciones religiosas de Semana Santa y por la riqueza de los monumentos que en sus templos se levantan. Este año y en el día de mañana podrán visitarse los monumentos siguientes: Santa María, San Mauro y San Francisco, San Agustín, Santo Sepulcro, San Jorge y Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. Ignoramos si se erigirán también en la capilla del Hospital y oratorios de la Casa de Desamparados y Hermanitas de los pobres. En la capilla de San Miguel, según costumbre no habrá.

Según datos del registro civil que tenemos á la vista, en la semana que ha transcurrido últimamente han ocurrido en esta ciudad 18 defunciones, habiendo sido de 1 año 2; de 2 á 5, 4; de 6 á 10, 2; de 11 á 20, 1; de 21 á 40, 1; de 41 á 60, 4, y de 61 á 100, 4.

Los nacimientos en la propia semana forman el número de 23, de ellos 15 varones y 8 hembras, todos legítimos excepto un varón.

El aumento de censo, por consiguiente, durante los ocho días que forman la anterior semana, ha sido de 5 individuos.

El polvo que hay en las calles empieza ya á molestar al vecindario, viéndose continuamente levantar del suelo, impelidas por el viento, nubes que ciegan y ahogan. Comprendemos que esto no es posible evitarlo por completo y que solamente en parte podría aliviarnos de esta plaga, que muy bien hubiera podido figurar entre la colec-

ción de las que Dios se sirvió conceder al pueblo Egipcio, á fuerza de riego. Suponemos que hoy ya no tendremos que lamentarnos de la falta de agua y que este remedio podrá suministrarlo el Ayuntamiento con abundancia, en beneficio de la población, que traga el polvo con paciencia digna de mejor suerte.

Aprovechamos la ocasión de hablar de este asunto para hacer una pregunta. ¿No sería posible regar las calles por completo? Lo decimos, porque hemos observado y con nosotros muchos vecinos, que el riego se verifica de una manera que deja mucho que desear. Es raro y casual el día que las calles quedan mojadas en un todo, pues la mayor parte de ellas quedan á la mitad ó poco menos, dejando un vacío entre riego y riego, que aumenta ó disminuye, sin que nos expliquemos la causa, á no ser por el estado de voluntad y buenos deseos del encargado.

Se ha probado que pueden regarse las calles por completo, porque algunos días se ha hecho, y si otros días no se verifica, alguien tendrá la culpa.

Recomendamos, pues, á quien corresponda este asunto que interesa á los vecinos y lo pide con mucha necesidad.

La temperatura máxima ayer fué de 19°5, y la mínima de 9°. A las nueve de la mañana fué de 13°, á la una de la tarde de 17° y á las seis de 15°.

La presión barométrica de 756 mm.

El viento dominante el S. O.

El tiempo vario.

Ha regresado á Valencia el personal facultativo de minas que vino á demarcar varias de agua, sal, y auríferas en nuestra provincia.

Entre los *meetings* preparados por la Asociación para la reforma de los Aranceles de Aduanas que han de tener lugar en breve, se cuenta el de Valencia. A este seguirá otro que se celebrará en Alicante y otro en Cartagena.

Ha quedado sin efecto el nombramiento de D. Ricardo Martínez Conte, para la plaza de aspirante de primera clase á oficial, Ayudante de la Estafeta ambulante del ferro-carril de Alicante á Almansa; y nombrado para desempeñar dicho cargo D. Víctor Vitores.

Por el Gobierno de la provincia se ha invitado á los Alcaldes de los pueblos de ella á nombrar representantes médicos para que concurren al primer Congreso internacional de medicina dosimétrica, que tendrá lugar en Madrid, los días 20, 21, 23 y 24 de Mayo próximo, insertando el programa.

La Administración económica ha señalado el plazo de ocho días para solicitar quince estancos que están vacantes en la provincia.

Correo general.

EL PROCESO DE LOS NIHILISTAS.

El *Imparcial* publica en los telegramas de su servicio particular los siguientes detalles de la vista del proceso que comenzó el sábado en San Petersburgo:

«Ha principiado la vista del proceso contra los complicados en el asesinato del czar.

Un gentío inmenso invade los alrededores del Palacio de Justicia.

Los acusados son: Nicolás Ivanoff Risakoff, de diez y nueve años de edad, ingeniero; Nicolás Andrés Ivanoff Sheliakoff, de treinta años, campesino; Sofia Luffa Peroffskaya, de veintisiete años, de la buena sociedad rusa; Gabriel Timoteo Micaeloff, de veintinueve años, campesino; Hesse Mirroff Helfmann, de veintiseis años, obrero, y Kibalchich, individuo de la Escuela de ingenieros.

Risakoff representa menos edad que la que tiene, así es que parece un muchacho; es rubio, de nariz algo chata, gruesos labios, ojos pequeños, poca barba y gasta bigote. Risakoff fué quien arrojó la primera bomba, y cuando oyó decir al czar, contestando al prefecto de policía: «Estoy ileso, á Dios gracias», replicó él: «Me parece que todavía no es tiempo de dar gracias á Dios.» El czar entonces se dirigió á él, diciéndole: «¿quien eres? ¿como te llamas?» Risakoff que ya estaba preso, contestó: «Soy un obrero y me llamo Ghazoff.» En aquel mismo instante estalló la segunda bomba, que mató al emperador.

Risakoff pertenece á la división terrorista del comité ejecutivo de los nihilistas pero no ha empezado á trabajar activamente hasta principios de este año; cobraba treinta rublos mensuales de los nihilistas, á título de asistencia pecuniaria, y ha organizado muchos comités de obreros. Es hombre ilustrado, y obró, no por obediencia ciega, sino por propio raciocinio.

Shaliakoff es muy alto, delgado, de mirada dura é imperativa y parece ejercer gran influencia sobre sus cómplices. Es nihilista de tercer grado, es decir, de grado superior, individuo del comité supremo, hombre muy inteligente, el fué quien recibió la orden de organizar el atentado y quien eligió á Risakoff entre cuarenta y siete hombres que se ofrecieron voluntariamente para matar al emperador.

La Sofia Peroffskaya, rubia, de ojos azules y fisonomía animada, inspira gran curiosidad. Con el falso nombre de Vózinovaya vivía con un compañero de Sheliakoff, y logró escaparse cuando la prisión de éste, pero fué presa á los pocos días en la *Perspectiva Newski* llevando en el pecho buen número de proclamas revolucionarias. Ha tomado parte en casi todos los atentados, principalmente en el que organizó Hartmann.

Micaeloff es alto, grueso, de fisonomía inteligente y franca. Se muestra tan indiferente, como Risakoff en cuanto á lo que pueda sucederle; este fué el que antes de ser preso en la emboscada de la casa del coronel Sahlin disparó seis tiros sobre los polizontes, es otro de los voluntarios aceptados por Sheliakoff.

La Hesse Helfmann es de pequeña estatura, morena, fea y de tipo ordinario.

Por último, Kibalchich, conocido entre los suyos por el sobrenombre de «El Técnico», es quien fabricó las bombas y el torpedero subterráneo de la calle de Sadowa. Es hijo de un sacerdote, y estuvo muchos años en un seminario, confiesa su participación, no solo en la muerte del Czar, sino también en las tentativas hechas para volar el tren imperial de Crimea en 1879.

La sala donde se verifica la vista está cubierta de estuco blanco. Recubre la mesa del tribunal paño rojo, y sobre ella, véanse las un piezas del proceso: maletas, trajes, instrumentos de cerrajería. Sobre el pupitre están varios ornamentos religiosos. A cada lado hay dos guardias con los sables desenvainados.

Junto al tribunal tres sacerdotes; uno católico otro del rito griego y otro protestante, para que cada acusado preste juramento según su credo.

Asisten á la vista los ministros y muchos generales y altos funcionarios, todos de gran uniforme.

Constituido el tribunal, el presidente manda entrar á los acusados.

Los nihilistas se presentan rodeados de guardias. Todos visten levita y pantalón negro; las acusadas van también vestidas de negro.

Interrogados sobre sus nombres y profesiones, contestan tímidamente. Solo Sheliakoff habla en tono alto y arrogante.

Como fiscal actúa Muravieff.

Risakoff es el primero á quien interrogan. Principia exponiendo sus ideas revolucionarias, y dice, entre otras cosas,

que el nihilismo, lejos de ser una exageración, presta un grandísimo servicio á la sociedad en general, y á Rusia en particular, consentiendo los impetus de los campesinos del imperio que quieren hacer estallar una revolución tan sangrienta y terrible, que los mismos nihilistas se espantan de ella.

Termina su discurso arrojando toda la responsabilidad del atentado sobre Sheliakoff, que dice fué quien organizó la cosa y quien le arrastró á tomar parte en ella. (Sheliakoff le mira con desprecio y pronuncia algunas palabras llenas de ira).

Tócale luego el turno á Micaeloff. Dice que cansado de luchar con la miseria, se afilió á los nihilistas, porque Sheliakoff le había prometido mejorar la condición actual de los obreros.

Kibalchich reconoce que él fué quien fabricó las bombas que sirvieron para el atentado, pero que no teniendo gran confianza en sus resultados, construyó la mina de la calle Sadowaja. Declara que en principio no es partidario de las medidas violentas, y que él no hizo sino aplicar la ciencia á la ejecución de los proyectos de sus compañeros de conspiración.

(Estas palabras son acogidas con grandes murmullos por el auditorio.)

Los demás acusados reconocen uno á uno su participación en el crimen.

Sheliakoff declara que él ha sido el instigador de todos los atentados que se han hecho en estos años contra la vida del emperador.

Principia luego el desfile de los testigos. Hasta ochenta y tres de estos prestan declaración contando el atentado con las circunstancias que ya conocen los lectores de *El Imparcial*.

Los propietarios de los hoteles donde vivían Risakoff y Elnikoff (el nihilista que arrojó la segunda bomba y murió herido por ella), dicen que ambos eran muy laboriosos y tranquilos, aunque recibían infinidad de visitas.

El director de la Escuela de minas dice que Risakoff era muy aplicado y que nada se notó en la escuela sobre sus relaciones con las sociedades secretas.

El fiscal Muravieff presenta al tribunal el plano de San Petersburgo encontrado en casa de Sahlin, el nihilista que se suicidó al entrar en su cuarto la policía mandada por su mismo hermano el coronel Sahlin. En este plano aparecen muchas calles marcadas de la mano de Sofia Peroffskaya; según dice el fiscal.

La Sofia Peroffskaya exclama: «Esas señales no significan nada.»

Sheliakoff la interrumpe; «Esas señales las he hecho yo, y no diré lo que significan.»

El general Mrawhuski entra despues, y grandemente emocionado, á veces llorando presta su declaración diciendo que no descubrió nada en la visita de inspección que hizo á la lechería, de donde partía la mina subterránea.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 11 Abril.

En mi concepto, no pasarán muchos días sin que el Sr. Balaguer se ponga resueltamente al frente de los constitucionales disgustados, que no son pocos y que se quejan de no ser atendidos por el Gobierno.

Hace pocos días que el Sr. Balaguer se presentaba al Sr. Sagasta, según anunció á V., para manifestarle de parte de los comités de Madrid, que estos no aceptarían otros candidatos para concejales que los designados por ellos mismos, lo cual equivale al anuncio de una insurrección pacífica de los constitucionales disgustados contra los acuerdos del ministerio.

Ayer el Sr. Balaguer escribió una carta

bastante enérgica al ministro de Hacienda, porque al publicar en la «Gaceta» los decretos admitiendo las dimisiones á los miembros de la junta de Aranceles, no se pone en ellos la frase de que S. M. ha quedado satisfecho del celo y lealtad con que han desempeñado sus cargos los dimitentes, á escepcion del presidente D. Fernando Alvarez, en cuyo decreto consta dicha frase.

Las explicaciones dadas sobre este asunto, no han satisfecho al Sr. Balaguer que sin duda tiene empeño en darse por desairado para justificar su actitud poco benévola al Gobierno.

No es el Sr. Balagner un político de gran talla, ni tiene condiciones para ser jefe de partido, pero los constitucionales impacientes por manifestar su disgusto le han escogido por ser mas á propósito en las circunstancias actuales para capitanearlos y porque la disidencia del Sr. Balaguer significará deseo de un ministerio homogéneo constitucional, que es la aspiracion de los constitucionales disgustados y aun de los constitucionales satisfechos.

Si las distancias entre unos y otros siguen ensanchándose, el Sr. Balaguer dará un paseo por algunas provincias y pronunciará discursos en sentido liberal avanzado para excitar los ánimos en contra de la fusion.

A un gobierno homogéneo y fuerte podrian importar muy poco las predicaciones del Sr. Balaguer, pero el ministerio está compuesto de personas que han militado en distintos bandos políticos, y por tanto, necesita hacer una política de concesiones para que no se rompa la fusion, cosa que obligaría á una reforma en el gabinete, creando mayores dificultades para el nuevo ministerio.

Los constitucionales colocados, muestran ya el optimismo de los partidos que están en el poder; para ellos ni los comités significan nada ni los escarceos del señor Balaguer importan á nadie.

Las personas imparciales, ven, sin embargo, que las dificultades van creciendo á medida que se acerca el período electoral y que si el Gobierno no muestra grande energia para vencerlas, puede verse arrollado por ellas.

Mientras tanto los conservadores activan sus trabajos preparatorios para las elecciones y esta tarea la facilita mucho la circunstancia de que no tienen que distribuir distritos, pues los candidatos de este partido que luchan lo harán por los distritos que actualmente representan en las Cortes,

El Sr. Romero Robledo sale mañana de

Madrid y no volverá hasta despues de verificadas las elecciones municipales.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Hermenegildo rey.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria—Esta tarde se cantarán Maitines concluyendo con el Miserere.

Parroquia de Sta Mauro—Esta tarde Maitines y Miserere de D. José Jordá.

Iglesia de S. Agustin—En esta Iglesia se celebrarán esta tarde y mañana un solemnes Maitines cantara al final el Miserere de D. José Espí.

Iglesia del Sto. Sepulcro—Maitines está tarde.

Seccion mercantil.

Alcoy 13 de Abril de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- VEL	DI- NERO	PLAZAS	PA- VEL
Alicante		318	Murcia	1 114
Albacete	1	318	Orense	1 718
Almería		314	Oviedo	
Barcelona		118	Palencia	
Bilbao		718	Pamplona	
Badajoz	1	718	Pontevedra	1 118
Burgos		718	Salma	1 114
Cádiz		1	Salamanca	1 718
Cartagena		314	S. Sebastian	718
Coruña	1	314	Santander	718
Córdoba		718	Santiago	1
Castellón		1 118	Sevilla	718
Granada	1	118	Taragona	718
Jaén		718	Toledo	112
Jerez		718	Valencia	114
Lérida	1	718	Valladolid	
Logroño		718	Vizy	1
Lugo		1 114	Vitoria	1
Madrid	318	314	Zaragoza	718
Málaga		718		

Paris 8 dias vista 5.68.
Londres 90 dias fecha 48.55.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.

Londres 11.

Corre el rumor de que el comité secreto de los fenianos ha condenado a muerte al primer ministro Sr. Gladstone á consecuencia de la aprobacion de los «bills» adoptando medidas represivas en Irlanda.

La verdad es que se han tomado grandes medidas de seguridad en Hawardencastle, residencia habitual de aquel importante hombre politico.

Roma 11.

El periódico «Popolo Romano» desmiente la noticia de que el rey Humberto haya aceptado la dimision del ministerio Cairoli.

Añade que es probable que el señor Depretis sea llamado de nuevo por el rey y que por fin consiga formar el nuevo gabinete.

Paris 11.

Varios periódicos franceses atacan duramente al señor Maccio, consul de Italia en Tunz, acusándole de fomentar la agitacion de las tribus contra los franceses.

Dicen que por medio de emisarios italianos se ocupa de propagar el periódico árabe «Mostakel» que exhorta á los mahometanos á emprender la guerra santa contra Francia.

Las noticias de Atenas son menos belicosas.

Se habla de un próximo cambio ministerial en Grecia para facilitar una solucion pacifica.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 12 Abril

La solucion del grave incidente personal surgido entre los directores de «El Imparcial» y «El Demócrata» ha sido aplazada para mañana.

Continúa la crisis ministerial en Inglaterra.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21 62.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena; 5.

Casa de comision compras y ventas
Desiderio Aura
Badajoz.

Lanas de Estremadura y Andalucía piés les, trapos, cereales, vinos, aceites y todos los productos de estas provincias y del

reino de Valencia.
Depósitos de paños mantas papeles fósforos de varias fábricas que representa de las que quieran confiarle los negocios.

Publicacion de Música para piano sacra y recreativa.

El precio de la publicacion será de cinco reales al mes.

Se le dará al suscriptor cada mes, y por cinco reales, de treinta á cuarenta páginas de música selecta, impresa en buen papel y perfectamente grabada como en las mejores condiciones.

La música está preparada y escrita expresamente para esta publicacion, y se hallará su catálogo, en el centro de suscripciones establecido en la fundicion de Moser calle de San Jorge.

EL MÉDICO OCULISTA.

Dr. Henri de Caro,

que por espacio de mucho tiempo viene ejerciendo esta especialidad con notorio y recomendable éxito, se encuentra en Alicante en donde ha establecido una clinica particular, calle de San Fernando, número 7, primero.

Harto sabidas son las brillantes operaciones que de esta clase de dolencias ha hecho en varias capitales y fuera de ellas, de las cuales y de su lisonjero resultado están llenos los periódicos, corroborando así con la matemática exactitud de la estadística, la antigua reputacion de que viene precedido, y que conquistó en las principales poblaciones de Europa.

Todas las afecciones y desperfectos de los órganos de la vista, del oído y de la garganta, desde los que parecen mas leves, hasta los que revisten mayor carácter de gravedad, como cataratas, pupila artificial, estrabismo (ojo vizo), triquiasis, di striquiasis, fistula lagrimal (rija) ectropium, entropium (inversiones del párpado) queratitis, úlceras, aplicacion de ojos artificiales con movimiento, etc., etc., se hallan bajo el dominio de su utilísimo método moderno.

Horas de consulta, de 9 á 12 de la mañana.

VENTA.

De dos medias ranas de hierro para enjugar paños.

Daran razon en esta Administracion.

SECCION DE ANUNCIOS.

¡COMO NO HAY EJEMPLO!

Papel de todas clases: comercial; de lujo para cartas y esquelas; para oficinas; para impresiones; para cubiertas, finos y ordinarios de todos colores; para envolver, etc., etc.

SOBRES de todas clases, formas, tamaños y colores.

TODO Á PRECIOS DESCONOCIDOS.

Grandes existencias.

5 STA. ELENA,

IMPRENTA DE EL SERPIS,

STA. ELENA, 5.

Se hacen toda clase de trabajos de impresion con rapidez, esmero y economía.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelo Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente y próxima estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamasado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón e hilo rayados y adamasados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Bañobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, mul-ton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos de crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes ininidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estrangero, los artículos que á continuacion espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y tragas de niños de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañueleria de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Manteleria de hilo y algodón en todos anchos y precios.

Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.

Cortinajes Croixé, bordadas y visillos.

Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarazas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocatéles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fábricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una ininidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para tragés de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados.

OTRA. Recomiendo á los Sres. Eclesiásticos el acreditado Cachimir y el paño Sedan de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

CLIMENT Y LAPORTA.

Correspondiente al ramo de Ultramarinos, acabamos de recibir una porcion de artículos cuya nota detallada con sus precios limitados, pasamos á reseñar á continuacion.

Embutidos.

Salchichon de Vich, á 26 rs. kilo.—Embutido de lomo á 30.—Sobrasadas de Tárbená, á 16.

Quesos.

De Holanda, bolas enteras, á 6 rs. libra.—De Holanda al detalle, á 6,50.—De Gruyer á 7.—De Plato ó Nata, á 7.—De Mahon, á 4 rs. libra.

Manteca

De Holanda, á 24 rs. lata de 1 kilo.—Id. id. á 12 rs. lata de 1/2 kilo.—De Asturias á 10 rs. lata de 1/2 kilo.

Salazon.

Bacalao merluza, á 3,50 rs. libra.—Id. de Escocia superior, á 3.—Id. inglés superior, á 2,50.—Id. Labrador grande, á 2.—Id. id. mediano, á 1,50.—Id. id. pequeño, á 12 cuartos.—Arenques muy ricos y grandes á 1 real uno.

Conservas.

De atun y bonito en aceite, á 6 rs. lata de 1/2 kilo.—De besugo, á 8 rs. id.—De calamares, á 8 rs. id.—De id. á 5 rs. el 1/4 de kilo.—De sardinás á 2,50 el id.—De perdiz estofada, á 12 rs. el 1/2 kilo.—De lengua de vaca estofada á 12 rs. el id.—De conejo compuesto á 10 rs. el id.—De pimientos morrones de 2 y 2,50 rs. lata.—De tomates al natural de 1,50; 1,75 y 2 rs. lata.—De Harina lacteada de Nestlé á 10 rs. lata.—De leche condensada, á 6,50 rs. lata.—De aceitunas sevillanas manzanilla, á 8 rs.—De aceitunas sevillanas reina, á 10 rs.—De pepinillos solos y mezclados, á 5 y 6 rs. frasco.

Contamos además con una rica coleccion de vinos y licores, entre ellos el *cognac fine Champagne á 24 rs.* la botella, el *jarabe de zarza para refresco á 8 rs. botella.* Hemos recibido el *aguardiente imperial* que estábamos esperando.

Tambien tenemos una buena existencia de garbanzos de Castilla desde 40 á 80 reales arroba. Sopa de fideos de todas clases, de sémola, de yerbas ó juliana y de tapioca del Brasil: Galleta de 5 y de 2,50 rs. libra: avellanas del pais, americanas y dátiles de Berberia: café y thé clases buenas; y otros diferentes artículos.

Hemos recibido una gran partida de azufre puro de Italia para las viñas, á precio muy económico.

Antigua casa de Cardo.

22, Mercado, 22.

GARBANZOS SUPERIORES, á 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiados para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administracion darán razon.

ACEITES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estampacion de purpurinas á 16 50 rs. kil.
Id. para tintas de color á 14 « «
Id. tintas negras á 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

DOLORES

DE

MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se vian con el LICOR DEL PUÑO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de París, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Detalles, en su instruccion. Con un frasco que vale seis reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DE PUÑO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor. Alcoy farmacia de Giner.

AVISO

interesante á los señores facultativos y los leprosos, pacientes de úlceras cancerosas ó simples llagas, humores herpéticos, reumas, ataques de nervios (reciente epilepsia, paraplégia y apoplejia,) hinchazones, etc. Véase en los prospectos (que se dara gratis,) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Perez, Munquís, Baronet, Oliveras, Perez, Dubé, Batlle, Oms, Rico, (!!!) Aba, Darocha, Vilas, Pons, Martí, Iglesias, Ruiseñol, Picó, Romero y su hermana, Pauper, Mendez, Marquez Romeu, Baeza y miles otros que no se mencionan. En Alcoy, Liacer, Ana Martin, José Perez, Adela Lluch, etc., etc.

Algunos, despues de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sen cilla, con la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar, Mayor, 8. Pedir prospectos.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Carlos.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páguas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas.

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Modas.

D. Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo, 16.

Droguerias.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Peluquerias.

D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Mart i, s. iguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Relojeria y depósito de máquinas Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

Lampisteria.

D. Desiderio Margarit, s. orenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Sombrererias.

D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Loza y cristal.

Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.)

Sastrerias.

D. Federico Peña Vilal, s. Lorenz 2, entresuelo.
D. Miquel Llopis, calle Mayor núm. 4.

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hartado, Escuela, 8.

Zapateria.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

CORTINAS PERSIANAS.

En el taller de Salvador Valls, calle de la Virgen de Agosto núm. 10 se construyen con prontitud, esmero y economia.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Gluten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rapidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la *hemorrea*, la *hemorragia*, la *Cistitis del Cuello*, el *Catarro* y las *Enfermedades de la Vejiga* y de los *Organos génito-urinarios*.

DEBEN TOMARSE DE 9 á 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña á cada frasco una instruccion detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerias y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma CLIN Y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, AL CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el DIPLOMA DE DOCTOR ó DE LICENCIADO de una Universidad extranjera, diríjase con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.